



Weihnachtsbrief 2025

Liebe Pat:innen, Unterstützer:innen und Spender:innen!

Wir freuen uns, Interessantes aus den letzten Monaten zu berichten und Kommendes anzukündigen!

Reisebericht (Oktober 2025)

Am 12. Oktober sind unsere Vereinsmitglieder Andrea Reis, Elisabeth Planinger, Christine Tschisner, Bernhard Ilg und Patin Ingrid Loacker über Zürich, Mailand, Addis Abeba und den Kongo nach Malawi geflogen. Die Arbeitsreise startete in der Landeshauptstadt **Lilongwe** mit einer ersten Übernachtung in der Woodlands-Lodge.

Am nächsten Tag trafen sie in der Primary School in **Katete** unsere Patenkinder (nur zwei Mädchen fehlten), auch aus den umliegenden Secondaries sind viele Schülerinnen gekommen. Mit dem Schuldirektor Dominic Nkhambule und Sr. Elizabeth Sezi wurden wichtige Themen besprochen. Zudem fand ein Austausch mit dem Spitalsleiter Chipiliro Chirwa und fünf ehemaligen Patenmädchen statt, die vor Kurzem ihre Ausbildung (Pflege, Pharmazie) abschlossen, und nun über den Verein das erste Anstellungsjahr im Spital finanziert bekommen.

Ein weiterer Höhepunkt war der Besuch in **Nkhamenya**, eine der besten Secondaries Malawis. Die Schülerinnen unter der Leitung der Direktorin Sr. Kettie bereiteten dem Besuch einen lebhaften Empfang mit Tänzen in den Gymnaestrada-Anzügen von 2019 (Austragungsort Dornbirn).

In **Mzuzu**, im Mutterhaus der Rosarian Sisters, traf die Gruppe auf Oberin Sr. Bernadette und Finanzreferentin Sr. Christina. Gemeinsam wurden bisherige Projekte wertschätzend reflektiert und neue Ideen zur Förderung von Absolventinnen des Homecraft-Centers entwickelt.

Am **Malawisee** fand ein herzliches Treffen mit dem österreichischen Honorarkonsul Bruno Kloser und seiner Gattin Heidi statt, deren Familie und sie beide unser Projekt seit vielen Jahren unterstützen und fördern. Die Reise wurde abgerundet durch einen (ent-)spannenden Besuch beim langjährigen Freund Alban Lutambi in **Tansania**. Ab dem kommenden Jahr bietet Alban seinen Gästen sogar einen Swimmingpool und organisierte Safaris im riesigen Nationalpark Ruaha.

Die Patenreise 2026 ist somit gut vorbereitet 😊 → seid also schon gespannt, denn mit diesem Brief erreichen euch in der Beilage erste Informationen zu unserer nächsten

Patenreise im Oktober 2026

Wir alle (im Verein und in Malawi) freuen uns jetzt schon über euer Interesse und eure Anmeldung! Bei weiteren Fragen steht euch der Vorstand des Vereins selbstverständlich gerne zur Verfügung.



1. Konto: IBAN: AT13 3742 0001 0270 1860, Empfänger: Patenprojekt Katete School Girls, Verwendungszweck „Patenschaft“, „Spende“, „Maisspende“ usw.

2. Konto: IBAN: AT23 2060 4000 0003 5600, Empfänger: Bruder und Schwester in Not-Stiftung der Diözese Feldkirch, Verwendungszweck „Katete School Girls“ → Diese Spende ist steuerlich absetzbar, wird dem Finanzamt gemeldet und in der Steuererklärung angezeigt.



Weihnachts-Maisspende

Der Hunger in Malawi ist ein ständiges Thema. Durch die schlechte Ernte aufgrund von Wetterproblemen und der in Folge hohen Inflation können sich die wenigsten Menschen mehr als eine kleine Portion Maisbrei pro Tag leisten, andere Lebensmittel sind noch weniger erschwinglich. Wir bitten euch heuer wieder um die Spende für einen **Sack Mais (25€)** für die Mädchen und ihre (Gast-)Familien – auch sie sollen Weihnachten ohne Hunger feiern dürfen...



Gutscheinaktion: Geschenktes schenken

Wir möchten euch auch heuer unsere Gutscheinaktion nahebringen, die ihr in den letzten Jahren dankenswerterweise sehr gut angenommen habt. Mit jedem Gutschein, der an eine Person verschenkt wird, schenkt diese einem der Kinder eine wichtige Unterstützung: Schulkleidung (20€), 2 Schulbücher (10€), Schulschuhe (25€), Wolldecke (35€), Sack Mais mit Bohnen und Salz (25€).

Gutscheinbestellung barbara.werner@katete-girls-school.at



Volontariat einer Medizinstudentin (Juli 2025)

Hanna Pfingstner, eine Medizinstudentin aus Linz, absolvierte im Juli 2025 ein 4-wöchiges Praktikum im Spital „Katete Community Hospital“, welches angrenzend an die Schule gelegen ist. Hanna hatte in dieser Zeit die Schule und die Mädchen kennen gelernt, neue Erfahrungen gesammelt und sich gemeinsam mit dem Team um Spitalsleiter Chipiliro Chirwa für die weitere Entwicklung der medizinischen Versorgung der in Katete lebenden und arbeitenden Menschen engagiert. „**Bildung und Gesundheit**“ für die Mädchen zu ermöglichen wurde durch diesen Freiwilligeneinsatz als wichtiges und nachhaltiges Ziel verankert und erfolgreich umgesetzt.



Ankündigung

Wie jedes Jahr wird unser Verein am 8. Dezember beim **Weihnachtsmarkt im Gunzhaus** in Alberschwende mit einem Stand vertreten sein (10-18 Uhr).

In diesem Brief schicken wir ein riesengroßes Dankeschön von den Mädchen in Katete, von Sr. Elizabeth Sezi und ihren Mitarbeitenden mit! Wir wünschen euch von Herzen einen schönen Advent und frohe Festtage! Habt eine feine Zeit mit euren Lieben und lasst es euch wohlergehen!

★★ Euer Vorstand ★★

1. Konto: IBAN: AT13 3742 0001 0270 1860, Empfänger: Patenprojekt Katete School Girls, Verwendungszweck „Patenschaft“, „Spende“, „Maisspende“ usw.

2. Konto: IBAN: AT23 2060 4000 0003 5600, Empfänger: Bruder und Schwester in Not-Stiftung der Diözese Feldkirch, Verwendungszweck „Katete School Girls“ → Diese Spende ist steuerlich absetzbar, wird dem Finanzamt gemeldet und in der Steuererklärung angezeigt.